



MI REVISTA DE GOLF



**Campeonato de
España Sub 16**

**Victoria de Iván Enguita
y Nagore Martínez**

**Consejos prácticos
¿Necesitan los niños
palos a medida?**

**Yo me sé las Reglas
Cosas que podemos
hacer en el green**



¡La fiesta más divertida!

**Campeonato de España
Infantil, Alevín y Benjamín**



CT6



CT6 GPS



* También disponible con freno eléctrico (EBS)



Nueva Bateria de 30V
Un 20% mas pequeña
que el modelo anterior
y mucho mas potente.

VAVAAAL 749 SL
Avd. Marques Del Duero
Autosol Local 1, 29688
Cancelada, Málaga
Tif: 952 88 26 88
E-mail: Info@powakaddy.es

El prelude de éxitos futuros



Foto de portada: www.holegolf.com - Iñigo Alfaro

SUMARIO

- 6** Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín
- 10** Campeonato de España Sub 16
- 13** Puntuable Ranking Nacional
- 14** Match España - Inglaterra Sub 16
- 15** Concurso sopa de letras
- 16** Yo me sé las Reglas de Golf
- 17** Rincón ecológico
- 18** Consejos prácticos



Publicación Oficial de la
Real Federación Española de Golf
Arroyo del Monte, 5
28039 Madrid
Tel. 91 376 91 30

Presidente Gonzaga Escauriaza
Dirección Miguel A. Caderot
Redacción Miguel A. Caderot y Jorge Villena
Depósito Legal B-4776198

Real Novo Sancti Petri y El Campano ejercieron a las mil maravillas de sede de la última edición del Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín, catalogado con merecimiento como la gran fiesta del golf juvenil, ya sea por el hecho de alumbrar a los ganadores de estas categorías como, más importante aún, por el hecho de reunir a casi 400 niños y niñas menos de 14 años con ganas de formar parte de la competición y de la diversión.

Felicitaciones, por supuesto, para los ganadores, que a la postre solo fueron seis de los casi cuatrocientos -los infantiles Juan Miró y Liz Hao, los alevines Martín Cervera y Alejandra Hernández y los benjamines Enzo Jiménez y Cornelia Bermudo-, pero también para los que quedaron un poco más abajo en la tabla porque todos tenéis, sea cual sea el resultado obtenido, oportunidad de brillar en un futuro en el golf español. Y para demostrarlo, nada mejor que revisar las clasificaciones finales del Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín de 2017, sí, de hace seis años, cuando el Real Novo Sancti Petri y El Campano acogieron por primera vez este torneo.

En aquel entonces José Luis Ballester ganó el título infantil y ahora se acaba de proclamar campeón de Europa Individual, acumulando entre medias muchos otros éxitos. Carolina López-Chacarra y Marta López no ganaron la competición infantil, pero desde entonces han brillado con luz propia en el panorama femenino, formando parte de manera habitual de los equipos nacionales.

El canario José Antonio Sintés sí que ganó en 2017 el Campeonato de España Alevín, prelude de otros éxitos que han desembocado en su reciente victoria en el Campeonato de España Match Play. Y hace seis años, entre las alevines, componían el podio del torneo Natalia Fiel, Andrea Revuelta y Rocío Tejedo, las tres integrantes de los equipos nacionales, con mención especial para las dos últimas.

No en vano, Andrea Revuelta se acaba de proclamar campeona de España Absoluta, mientras que Rocío Tejedo es una de las grandes referencias amateurs de la actualidad, sólo sea porque este año 2023 acumula en su currículum deportivo los triunfos en la Copa de Andalucía, Copa de Cataluña, Internacional de Portugal, la Copa RCG Sotogrande, el German Girls, el Vagliano Trophy...

Por ello, tenedlo muy claro: lo ocurrido en 2023 es el prelude de éxitos futuros. ¡Enhorabuena a todos!

Miguel Ángel Caderot

G430™

MÁS POTENCIA.

MÁS DISTANCIA.

■ La familia G430, confiando en nuevas innovaciones y probadas tecnologías, consigue más distancia, tolerancias sin igual, y el sonido es música para tu tarjeta – lo cual te lleva a vueltas más bajas y mucho más disfrute en el campo.

Un nuevo diseño de la cara aporta una mayor flexibilidad para mayores velocidades de bola y genera golpes más precisos desde el tee con los tres modelos ajustados a medida: G430 MAX, SFT y LST.

Gracias a nuestra ingeniería a medida, a un centro de gravedad más bajo con grados más fuertes, y a una cara más fina, nuestro hierro aumenta la velocidad de bola convirtiéndolo en nuestro hierro con mayor distancia hasta la fecha.

PRESENTAMOS LA TECNOLOGÍA
CARBONFLY WRAP™

En el driver LST y en todas las maderas de calle e híbridos, un compuesto ligero cubre la corona y envuelve las secciones de la punta y talón de la cabeza para bajar el CG y aportar más velocidad de bola, mayor MOI y un sonido agradable.

Descifrando talento

Cada edición del Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín es una nueva oportunidad de descubrir nuevos talentos y de comprobar la evolución de los niños y niñas que sueñan cada día con ser lo mejor que puedan llegar a ser. Es un torneo que nunca falla, siempre deja momentos impagables, sensaciones que hay que vivir, diversión a espaldas y algo aún más valioso que recalcó Gonzaga Escauriaga, Presidente de la RFEG, en la entrega de premios: "Aquí se hacen amigos para toda la vida". Pues eso, que en Cádiz hemos ganado amigos y, además, seis de los 384 participantes se fueron con el título de campeón de España. ¡Enhorabuena para ellos!

Seis campeones y un fenómeno

Cuando el telón bajó en los campos de Real Novo Sancti Petri y Campano Golf, ambos en Chiclana, quedaron coronados los infantiles Juan Miró y Liz Hao, los alevines Martín Cervera y Alejandra Hernández y los benjamines Enzo Jiménez y Cornelia Bermudo. Mención igualmente especial merece el infantil Samuel Love, que ganó su prueba con tres vueltas bajo par y un espectacular acumulado de -6. No es campeón de España, pero es asimismo un campeón en toda regla. Con sangre china e irlandesa por sus venas y con esas 'spanish hands' que luce, Samuel firmó un resultado inalcanzable para el común de los mortales y dejó la sensación a los presentes de que estábamos ante un fenómeno.

Los infantiles Juan Miró y Liz Hao, los alevines Martín Cervera y Alejandra Hernández y los benjamines Enzo Jiménez y Cornelia Bermudo son los nuevos campeones de España



INFANTILES

Queríamos espectáculo... y hubo espectáculo

Pero vayamos por partes. Las dos pruebas infantiles prometían emociones fuertes en su jornada final y no decepcionaron. Primero entraron en juego las chicas. Para cuando pinchó bola el partido estelar, la navarra Aroa González ya presumía con justicia de sus ocho birdies para firmar un 67 (-5) espectacular. "No me quiero ni imaginar que las de arriba pinchen y eso me deje en cabeza", decía la brava golfista de Gorraiz. Pero no pincharon. Liz Hao (-5 al total), con un apellido que es cien por cien golf, volvió a jugar bajo par para ganar con aparente comodidad. Aparente, porque Adriana García Terol volvió a estar impresionante. Ya lo estuvo en la segunda ronda con un 69 (-3) y sólo se descolgó del liderato en el 16.

En ese hoyo erró un putt y Liz, minutos después, embocó desde fuera de green. Al final, la barcelonesa -a la que castigó una primera ronda de 77 golpes (+5)-, compartió segundo puesto con la madrileña Ángela Revuelta, ambas con -2.

Dos partidos por detrás venía el partido estelar masculino, dominado con puño de hierro por Samuel Love (-6 al total). Sus birdies sin fallo entre los hoyos 4 y 13 prácticamente sentenciaron el torneo y su duelo con el neerlandés Youp Orsel y el valenciano Juan Miró, que se mantuvo como mejor jugador nacional con tres buenos birdies entre el 11 y el 13. Por si alguien no le conoce, Juan ha ganado este mismo año un Puntuable Nacional Cadete en Almería y ya fue campeón de España Alevín en 2021, en aquella ocasión sólo superado por el propio Youp Orsel.

Samuel Love, un talento de sangre china e irlandesa formado en Andalucía, firmó el mejor resultado de la semana, 6 bajo par, un registro que le augura un buen futuro golfístico



Cinco años de vivencias en el Infantil

Cinco años separan ambas fotos. Son las hermanas García González, Cristina y Carmen, dos jugadoras leonesas que han ido creciendo como personas y deportistas en el Club de Golf de León sin dejar de acudir cada año al Campeonato de España, primero como benjamínas, luego como alevinas y ahora, en su último año, como infantiles. Al igual que ellas, sois muchos más los que recomendáis a los chicos y chicas que ahora empiezan probar esta experiencia. "En este torneo hemos reído mucho y llorado alguna vez, claro. Yo perdí una vez en play off..." -recuerda Cristina-, "pero es fantástico. Hemos hecho muchas amigas y lo he disfrutado un montón", nos cuentan.



ALEVINES

Un giro final hizo campeones a Martín y Alejandra

Ni Martín Cervera (+6 al total) ni Alejandra Hernández (+16 al total) se veían campeones al pinchar bola en Novo Sancti Petri, pero con su juego se hicieron acreedores a los títulos alevines. El primero, rubio andaluz acostumbrado a dar guerra cada año en este torneo, completó un recorrido muy serio de 73 golpes: quince pares en una ronda final son un valor seguro.

El también andaluz Oliver de Wint y el gallego Jorge de la Riva se descolgaron en la primera vuelta, pero su perfecta reacción en la segunda sirvió para copar un sitio en el Top 3 del torneo. A pesar de sus esfuerzos, Martín Cervera no dejó escapar la oportunidad de hacerse con la mejor victoria de esa carrera que recién comienza.

Antes ya había ganado Alejandra Hernández la prueba femenina. La madrileña no logró atrapar un birdie en el día, pero sí supo contener los errores, sólo cuatro. La líder saliente era la andaluza Sofía Gamilla (+20), que estuvo muy cerca de ganar el torneo alevín un año después de imponerse en el benjamín. Pocas son capaces de hacer algo así. La tercera plaza se la reservó la madrileña María Dolores Prieto con +22.

A la hora de citar a Alejandra Hernández conviene no olvidar que ya fue campeona de España Benjamín en 2021. Ahí hay madera de jugadora buena, buena.

BENJAMINES

Enzo y Cornelia se guardan el birdie para el momento cumbre

Enzo Jiménez (+14) y Cornelia Bermudo (+12) son los nuevos campeones de España Benjamines gracias, principalmente, a su sangre fría para hacer uno de esos birdies que se venden tan caros en esta categoría en el momento más oportuno. El golfista soriano sacó su magia para saltar de la tercera a la primera posición en el mismísimo último hoyo.

Cayó a búnker y desde allí, a 130 metros de bandera, pegó un hierro espectacular para dejar la bola a tres de bandera. Y con ese toque fino que tiene, Enzo ejecutó un putt de izquierda a derecha cuesta arriba para superar en un solo golpe al madrileño Carlos Ceballos y al valenciano Máximo Fuertes, que terminaron su gran torneo con bogey.

Al tiempo, la prueba femenina se dilucidaba con la misma intensidad. Cornelia Bermudo y Fabiola Merello (mejor ronda del último día), ambas andaluzas y ambas buenísimas golfistas, se jugaron el título en un play off vibrante del que salió ganadora la primera. ¿La receta de Cornelia en el primer hoyo de desempate? Drive, approach y putt para birdie. Parece sencillo, pero sólo está al alcance de los mejores talentos, por pequeños de edad que sean. La madrileña Daniela Lozano (+15) acompañó a ambas en el Top 3.

Todos experimentaron en Cádiz unos días maravillosos. Nos vemos en La Manga en 2024. 🏌️



Unos Sub 16 inmejorables

Los ganadores del Campeonato de España Sub 16 2023 son dos golfistas de enorme proyección -no por nada forman parte de los Grupos de Trabajo del Comité Técnico Juvenil- que vienen de diferentes puntos. Por un lado, la catalana Nagore Martínez llegaba de ser campeona de España Infantil mientras que, por otro, el aragonés Iván Enguita es uno de los integrantes de ese grupo de jugadores que se viene disputando los títulos juveniles en los últimos meses. Buscaba un gran triunfo, y aquí lo tiene.

El aragonés Iván Enguita y la barcelonesa Nagore Martínez ganaron en Salamanca apoyados en un estreno espectacular (68 golpes) y en un buen trabajo en la jornada final

Nagore Martínez se impone con mano firme

Los recorridos salmantinos de La Valmuza y Zarapicos fueron escenario de dos pruebas con desarrollo y resolución totalmente opuestos. En el caso de la prueba femenina, Nagore Martínez (-4 al total) dominó con puño de hierro el torneo desde la primera jornada. Ejerció de jefa de principio a fin. Una victoria sin ambages que se plasmó en una ventaja de cinco golpes sobre la valenciana Lucía Valderrama (+1), capaz de remontar en la última vuelta dos puestos para alcanzar el subcampeonato. Completó el podio la alicantina Martina Navarro (+5), un resultado con cierto sabor agri dulce para la ganadora del Puntuable Nacional Juvenil, ya que en la última vuelta cedió un puesto en la clasificación final. En esa última jornada, Nagore Martínez empezó con un birdie en el hoyo 1, lo que evidenció su determinación por no dejar lugar a la emoción ni a una posible remontada de sus rivales. Sin embargo, tres bogeys casi seguidos en los hoyos 2, 4 y 5 volvieron a demostrar que ningún triunfo es sencillo. Finalmente, dos birdies en los hoyos 9 y 17 certificaron un nuevo triunfo para la barcelonesa, que poco a poco va a construyéndose un buen currículum.



Hoyo en uno para Elena Juanas

La prueba femenina dejó un momento emocionante que ya forma parte de la historia de este veterano torneo. Fue gracias a la buena mano de la madrileña Elena Juanas, autora de un hoyo en uno en la primera jornada en el 15, un par 3 de 121 metros. Un hierro 9 fue la herramienta utilizada para plasmar esa obra de arte.





Buen presagio para Iván y Nagore

Jon Rahm, Carlota Ciganda, Adri Arnaus, Eduard Rousaud, Sergio García, Paula Martí, Rafa Cabrera... Todos ellos figuran en el palmarés del Campeonato de España Sub 16. Quiere esto decir que estamos ante una competición que señala habitualmente los nombres que hay que seguir de cara al futuro. Buen presagio para Iván y Nagore.

Gran recuperación de Iván Enguita entre los chicos

En categoría masculina, la búsqueda del campeón de España Sub 16 2023 estuvo mucho más reñida. Tanto es así que el triunfo final de Iván Enguita (par al total) se consumó con un solo golpe de diferencia sobre el alicantino Raúl Gómez, segundo con +1. Cerró el cuadro de honor de esta prueba el almeriense Arián Rodríguez, que empezó la última vuelta como líder, pero cayó dos puestos merced a una tarjeta de 77 golpes (+5). Final algo gris para uno de los mejores golfistas juveniles en el último año.

La otra cara de la moneda de esta última jornada fue, sin duda, Iván Enguita, ya que tras perder el primer puesto de la clasificación en la segunda jornada, en la que se anotó precisamente un 77, supo rehacerse en los últimos 18 hoyos para recuperar la cabeza con una ronda de 71 golpes (-1). Después de empezar con un birdie en el primer hoyo del recorrido, el zaragozano se apuntó dos bogeys y un birdie antes de sellar un birdie más en el hoyo 17 que resultó fundamental.



Dos 68 marcaron sus caminos

Para hablar con propiedad de los triunfos de Nagore Martínez e Iván Enguita hay que rebobinar hasta la primera jornada, en la que ambos, cada uno en su campo, entregaron tarjetas de 68 golpes (-4). Estos resultados les llevaron hasta la primera plaza. Luego vendrían las apreturas y la incertidumbre gracias al buen hacer de Raúl Gómez, Lucía Valderrama, Gonzalo Rodríguez o Martina Navarro, pero el primer paso ya estaba dado. ▶

La mejor obra de Miró

Si te llamas Juan Miró sólo puedes ser un artista. En la pintura o en el golf, pero un artista. Vale, es un chascarrillo facilón, pero sirve para hablar del triunfo de un joven y talentoso golfista valenciano con ese nombre en el Puntuable Ranking Nacional Cadete Masculino de Playa Serena (Almería). Allí se vivió una competición vibrante y con alternativas en el liderato que concluyó con una bonita ronda final.

En esa última jornada, Juan Miró, que arrancaba el día en cabeza junto al madrileño Martín Saquicoray -desafortunado esta vez, con una ronda de 81 golpes (+9) -, conservó el liderato con una vuelta de 74 golpes (+2) muy movida. El levantino tuvo una primera mitad gris, marchaba con +6 en el día en el hoyo 12, pero se rehízo con un gran eagle al 13 y un parcial de -4 en los últimos seis hoyos.

Ese sprint final permitió a Juan Miró, un golfista con trayectoria interesante en torneos juveniles - recordemos que fue campeón de España Alevín en 2021-, superar a los andaluces Gonzalo Baños, segundo a dos golpes, Jorge Sánchez y Yago Horno, terceros a cuatro.

El gran salto de Juan Miró en la clasificación se produjo en la segunda jornada, en la que tanto él como Martín Saquicoray firmaron dos de las cinco vueltas bajo par que se vieron en la competición. De 71 golpes (-1), en este caso.

Con ese resultado adquirieron una corta ventaja sobre Arián Rodríguez, Alejandro Sal y Jorge Sánchez, y, de paso, desbancaron del liderato al madrileño Íñigo Aguirre, primer líder del torneo. Fue el paso previo a la pincelada final de Miró en Playa Serena. ▶

El valenciano Juan Miró, un gran golfista con nombre de artista, se impuso en Playa Serena con una consistente actuación, aventajando en dos golpes a Gonzalo Baños



¡No pudo ser!

Siete victorias inglesas, nueve españolas y un empate era el balance del tradicional Match España - Inglaterra Sub 16 desde que se celebrará la primera edición allá por 2002. Ahondando en los datos, seis éxitos consecutivos españoles en las seis últimas ediciones habían generado una imagen de imbatibilidad que, sin embargo, se rompió en el último encuentro celebrado en el campo de Hunstanton Golf Club. En esta ocasión, efectivamente, no pudo ser, y es que Inglaterra superó sin paliativos a España por 16 a 8 en el Match Sub 16, un duelo en el que los españoles encaraban la segunda y última jornada con una desventaja de un punto (6,5 - 5,5).

Dominio inglés desde el principio

Efectivamente, la ronda inaugural no empezó bien para los intereses españoles, ya que los cuatro enfrentamientos foursome concluyeron con tres derrotas y una sola victoria para España, la conseguida por la pareja integrada por Lucía Valderrama y Martina Navarro. Era preciso, con 3 - 1 en contra, remontar en los siguientes partidos individuales, algo que se intentó por todos los medios, aunque los dos primeros enfrentamientos volvieron a caer del lado británico. Arián Rodríguez y Raúl Gómez no pudieron con Kris Kim y Ben Bolton, respectivamente, por lo que no fue hasta el duelo de Jan Farré cuando España se apuntó el primer triunfo en los individuales, un punto acompañado por otro más gracias al acierto de Iván Enguita. Luego, Nagore Martínez cedió ante Sadie Adams antes de que Patricia Bañón y Lucía Valderrama dieran dos puntos vitales a España para mantener la esperanza, un sentimiento reforzado con el empate



de Martina Navarro frente a Chloe Tarband. Este impulso final permitió a España soñar con una remontada en la segunda y definitiva jornada.

La puntilla, en la segunda jornada

No obstante, la situación se complicó, y mucho, tras la celebración de los foursomes matinales, cuando España sólo pudo amarrar medio punto de los cuatro en juego de la mano de Iván Enguita y Jan Farré. Con una desventaja ya más amplia de cuatro puntos afrontaron los españoles los partidos individuales. En ellos, todos muy igualados, sólo Patricia Bañón ganó su enfrentamiento, una racha negativa que generó un parcial de 6-2, un registro ya decisivo para otorgar el triunfo a los ingleses por el citado 16-8 final.



Concurso "Mi Revista de Golf"

Os proponemos un sencillo juego de sopa de letras relacionadas con el mundo del golf. En el siguiente cuadro aparecen nombres de jugadores famosos, campos y elementos relacionados con nuestro deporte, diez en total. Se realizará un sorteo entre todos aquellos que descubran las diez palabras escondidas en la sopa de letras.

SOPA DE LETRAS

T	R	A	T	C	Y	U	U	O	L	A
A	M	A	R	A	Ñ	E	R	D	E	P
G	A	X	O	D	Q	W	B	N	S	P
O	R	Ñ	L	L	U	N	A	A	A	R
T	T	E	A	I	A	O	U	L	P	O
J	I	M	E	N	E	Z	O	V	B	A
M	N	P	K	N	T	R	A	Z	C	C
I	E	O	R	E	K	N	U	B	Y	H
V	A	L	D	E	R	R	A	M	A	A
I	R	F	G	D	O	S	A	N	I	L

Condiciones. Puedes participar si tienes entre 6 y 16 años y posees licencia federativa. Envía tu dibujo a: Real Federación Española de Golf (Departamento de Prensa), c/ Arroyo del Monte, 5; 28049 MADRID, con los siguientes datos: Nombre y apellidos, dirección, teléfono, edad, club de golf y licencia federativa. También puedes escanearlo o hacerle una foto y enviarlo por e-mail a prensa@rfegolf.es, poniendo en Asunto: Concurso dibujo revista juvenil. **Premio.** Ganador: Regalos diversos del Comité Juvenil.



GANADORA DEL CONCURSO DE DIBUJO

Lola Vega-Penichet, de 15 años, ha sido la ganadora del Concurso de Dibujo propuesto y, por ello, se ha convertido en el cartel anunciador oficial del Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín 2023. ¡Enhorabuena!

Los golfistas más jóvenes tienen a su disposición un libro ameno y cercano que les ayuda a comprender mucho mejor las Reglas de Golf

Cosas que podemos hacer en el green

Con el ánimo de que os familiaricéis un poco más con las Reglas de Golf, aquí va una nueva entrega del libro 'Yo me sé las Reglas', una publicación editada por el Comité de Reglas de la RFEG con la finalidad de acercar las normas de nuestro deporte a vosotros, los jugadores más pequeños. En esta ocasión, después de solventar todas las dificultades desde el tee de salida, llegamos por fin a green. Veamos cómo tenemos que comportarnos.

Qué podemos hacer en el green (II)

En el número anterior ya se relataron algunas cosas que se pueden hacer cuando se llega a green, como por ejemplo marcar, levantar y limpiar tu bola para después volver a ponerla siempre en el punto exacto donde fue levantada. Al margen de esto, hay otras muchas cosas que también puedes hacer en el green, como por ejemplo:

- Si tu bola, después de estar en el green, es movida por el viento, el agua, la gravedad, etc. antes de haberla marcado, debes jugarla desde su nueva posición. Pero si eso ocurre después de que ya has marcado, levantado y repuesto tu bola, deberás volver a ponerla donde estaba.
- Si tu bola golpea el asta de la bandera dejada en el hoyo no hay penalización. Antes de jugar la bola deberías decidir cómo quieres patear, con la bandera puesta, con la bandera quitada o que te la atiendan, es decir, que alguien tiene cogida la bandera en el hoyo y luego la quita cuando golpeas la bola con el putt.
- Si tu bola se queda reposando contra el asta de la bandera, y cualquier parte de la bola está en el hoyo, por debajo de la superficie del green, se considera que está embocada y ya la puedes coger: has terminado el hoyo. ▶

DESCARGA DEL LIBRO Vosotros, que vivís de lleno en la era digital, podéis descargaros el libro desde la web de la RFEG, www.rfegolf.es. Una vez accedáis a la página principal, entrad en el Comité de Reglas, donde en el menú vertical de la derecha aparece el enlace Libro Juvenil Yo me sé las Reglas. ¡Todo vuestro!

¿Qué es el impacto ambiental?

Muchas veces oímos hablar de 'impacto ambiental', y no sólo cuando se trata de temas relacionados con los campos de golf, sino con la construcción de carreteras, complejos urbanísticos, etc.

En la actualidad, los proyectos de construcción de campos de golf, para llevarse a cabo, han de someterse a una Evaluación de Impacto Ambiental. Este tipo de estudios está regulado, entre otras cosas, por la normativa de cada Comunidad Autónoma, por lo que pueden ser distintos según el lugar donde se vaya a ubicar el campo.

¿Pero qué es el impacto ambiental? ¿cómo se define? Pues el impacto ambiental es la alteración que supone la ejecución de un proyecto en el medio ambiente, evaluándose como la diferencia entre las situaciones antes y después de su realización.

Para evaluar el Impacto Ambiental suele ser necesario hacer una interpretación de la alteración que genera el proyecto. Para ello es necesario conocer una serie de factores, entre los que se encuentra la manifestación que se produce en el medio a causa de los

efectos del proyecto. En este sentido, el impacto ambiental puede ser profundamente positivo, como por ejemplo ocurre cuando se transforma un vertedero o una escombrera en un campo de golf.

Por el contrario, unas malas instalaciones o una mala gestión pueden generar un impacto negativo que es preciso corregir, siendo mucho más fácil cuanto menos avanzado esté el proceso de construcción. En este sentido, es preciso tener una elevada sensibilidad para solucionar los problemas que se presenten, teniendo en cuenta que las buenas acciones medioambientales generarán a medio y largo plazo beneficios a las instalaciones en todos los sentidos.

Asimismo es preciso tener en cuenta otros posibles impactos medioambientales en la zona para actuar en consecuencia. Si en los alrededores, por ejemplo, se genera un proceso de desertización o de alteración la fauna y flora autóctona por alguna razón determinada, es muy posible que esos problemas se trasladen a la zona donde se ubica el campo, por lo que hay que estar prevenidos para actuar y corregirlos en la medida en lo que sea posible. ▶

Hay que tener en cuenta las alteraciones que genera en el medio ambiente la construcción de un campo



¿Necesitan los niños palos a medida?

El swing de golf es una combinación de movimiento de cuerpo (giro y desgiro) y de movimiento de brazos y manos (arriba y abajo). Para poder realizar un buen movimiento de cuerpo es necesario tener una buena postura en el stance, algo que no es posible si la longitud de la varilla no es apropiada para el jugador, ya que sabemos que el palo se encarga de colocar el cuerpo.

El grip es una parte muy importante en el swing del golf ya que tiene el control directo sobre la cabeza del palo. Por lo tanto, si el grosor de la empuñadura no es correcto, hace que impida una buena posición de grip. Esta posición incorrecta de grip provoca un mal movimiento de manos y, por lo tanto, de la cabeza del palo. El swing de golf tiene que ser un movimiento armónico y fluido, y esto es difícil de conseguir si el peso y flexión del palo no es adecuado para el jugador. Los errores más comunes por jugar con palos inadecuados son:

Jugar con el palo demasiado largo. Provoca que el jugador se coloque muy lejos de la bola y tenga que hacer un swing muy tumbado para conseguir que el palo patine por el suelo. Esta colocación impide que la base del palo se apoye en su totalidad con el suelo,

y al tener la cara del palo levantada, se tiene tendencia a pegar cañazos. Jugando con un palo largo el golfista tendrá una buena imagen de cuerpo, pero una mala imagen del movimiento del palo.

Jugar con un palo demasiado corto. Provoca que el jugador esté muy encima de la bola, obligando de esta manera a que el cuerpo tenga un giro basculado.

Jugar con una empuñadura muy gruesa. Provoca que el jugador no pueda coger el palo con los dedos, y al cogerlo con las palmas de las manos le impida mover las manos con libertad, provocando también una falta de distancia, ya que no puede mover el palo con velocidad. La falta de distancia, a su vez, hace que el jugador haga mucho esfuerzo con el cuerpo.

Jugar con un palo pesado. Provoca que el jugador, al no poder subir el palo con los brazos y las manos por exceso de peso, tenga que invertir el giro del cuerpo, es decir, bascular. ▽

Por Kiko Luna
Entrenador de los Equipos Nacionales Juveniles



El palo ideal

El palo ideal permite que el jugador esté bien colocado enfrente de la bola y que su posición de manos (grip) sea la correcta. El peso y flexibilidad ideal del palo permite hacer un swing con fluidez. Se debe jugar con palos de nuestro tamaño, con la empuñadura del grosor de nuestras manos y con la varilla con la flexión y peso que podamos mover sin esfuerzo.



El swing de golf tiene que ser un movimiento armónico y fluido, y esto es difícil de conseguir si el peso y flexión del palo no es adecuado para el jugador



Prodi G™

PALOS JUNIOR



UNA INVERSIÓN EN FITTING

Optimizado
para edades de
7 a 13
años

PROGRAMA JUNIOR “HAGAMOS CRECER EL GOLF”

OFRECIENDO UN SERVICIO
ÚNICO DE AJUSTE DE PALOS
SIN CARGO.*

PARA MÁS INFORMACIÓN
VISITE PING.COM.

* PARA OPTAR, DEBE COMPRAR UN MÍNIMO DE CINCO PALOS JUNIOR PRODI G (CUALQUIER COMBINACIÓN) EN UNA COMPRA.

PING®

